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N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Ortsbeirat Garbenheim 

Sitzungsnummer OB Gh 035/2015 

Datum Donnerstag, den 15.10.2015 

Sitzungsbeginn 18:00 Uhr 

Sitzungsende 19:10 Uhr 

Sitzungsort Stadtteilbüro Garbenheim, Backhausstraße 3 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 
Herr Waldemar Droß Ortsvorsteher SPD 
Frau Ingeborg Koster Stellv. Ortsvorsteherin SPD 
Herr Matthias Lenz Ortsbeiratsmitglied SPD 
Herr Edgar Reinhardt Ortsbeiratsmitglied CDU 

von der Verwaltung 
Frau Marita Riedl 
(Schriftführerin) 

  

 
 
 
 
Abwesend: (entschuldigt:) 

vom Gremium 
Herr Stefan Wießner Ortsbeiratsmitglied SPD 
Herr Werner Ufer Ortsbeiratsmitglied FW 
Frau Christa Lefèvre Ortsbeiratsmitglied FW 

 
 
 Weiterhin waren anwesend: 
 
Herr Oberbürgermeister Dette 
Herr StVO Kinkler              
 
 
 
 
 



 
Seite 2/4 

Tagesordnung: 

 

 1   Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmigung 
der Tagesordnung 

  
 2   Protokollgenehmigung 
  
 3   Bürgerfragestunde 
  
 4   Anhörung zum Nachtragsplanentwurf 2015, Vorstellung durch OB Dette 
  
 5   Mitteilungen und Anfragen 
  
 6   Verschiedenes 
  

 
 

 

zu 1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Genehmi-
gung der Tagesordnung 

 
Herr Ortsvorsteher Droß eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die anwesenden 
Ortsbeiratsmitglieder sowie Herrn Oberbürgermeister Dette und die erschienenen Zuhörer. 
Der Ortsvorsteher stellt fest, dass zu der Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde 
und die Versammlung beschlussfähig ist. Gegen die vorliegende Tagesordnung werden 
keine Einwände erhoben. 
       
 
   
 
zu 2 Protokollgenehmigung 

 
Das Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 14.09.2015 wird einstimmig genehmigt.      
 
 
 
 
zu 3 Bürgerfragestunde 

 
Der Ortsvorsteher berichtet dem Gremium und dem anwesenden Oberbürgermeister über 
Fragen, die von Bürgern an ihn angetragen wurden: 
 

 Beschwerden über tief zerfahrene, durch Miststreuung verschmutzte und abge-
sperrte öffentliche Wege in der Lahnaue,  die als Weidefläche dienen. Entspre-
chende Bilder werden vom OV als Beleg gezeigt. OB Dette teilte hierzu mit, dass er 
die UNB seines Hauses darüber informieren werde. 

 Nachfragen in Sachen "Transport Erdaushub  Stuttgart 21": Hierzu  gebe es, so der 
OB,  keine neuen Erkenntnisse 

 OB Dette teilt auf Nachfrage mit, dass eine Vorlage für einen  Magistratsbeschluss 
über  die Anliegerbeiträge für die  Untergasse und Kirchstraße in Vorbereitung sei 
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 OB Dette teilt weiterhin auf Nachfrage mit, dass  die Anpflanzung „Auenwald“ in der 
westlichen Lahnaue seiner Kenntnis nach noch in 2015 erfolgen solle 

 
Ein anwesender Bürger beschwert sich  über starke Lärmbelästigung durch schwere Last-
kraftwagen in  der Kreisstraße. 
   
 
  
 
zu 4 Anhörung zum Nachtragsplanentwurf 2015, Vorstellung durch OB Dette 

 
Den Ortsbeiratsmitgliedern wurden Übersichten des Gesamtergebnis- und des Gesamtfi-
nanzhaushaltes 2015 sowie Zusammenstellungen der HH-Ansätze des NHH-Entwurfs 
2015 für den Stadtteil Garbenheim  zur Verfügung gestellt. 
OB Dette weist besonders auf die rückläufige Gewerbesteuereinnahme hin und stellt damit 
eine schwierigere Finanzlage in Zukunft in Aussicht. 
Für den Stadtteil Garbenheim fordert der Ortsbeirat das zuständige Fachamt auf, die Mittel 
für den geplanten Senkkasten am Sportplatz Garbenheim als HH-Rest im Folgejahr ein-
zuplanen. Das gleiche gilt für den geplanten Rad- und Fußweg Kreisstraße, auch hier sind 
die HH-Mittel als HH-Rest 2016 zu übertragen. 
Auf Nachfrage teilte Dette mit, dass der Magistrat für 2016 beabsichtige, die Anzahl der 
Hunde im Stadtgebiet feststellen zu lassen, da davon auszugehen sei, dass in einer Grö-
ßenordnung von rd. 25 % Hunde nicht gemeldet seien und der Stadt damit ein deutlicher 
Steuerausfall bei der Hundesteuer entstehe. 
Nach Erörterung nimmt der Ortsbeirat den NHH 2015- Entwurf zu Kenntnis. 
 
Da Oberbürgermeister  Dette  mit dem NHH 2015 letztmalig einen HH-Entwurf  in seiner 
Amtsperiode im Ortsbeirat vorgestellt und erläutert hatte, bedankte sich OV Droß für die 
gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit. Trotz der Tatsache, dass es auch unterschied-
liche Auffassung in Sachfragen gegeben habe, sei Dette immer ein verlässlicher und fairer 
Vertreter des Magistrats gewesen, der das, was er zugesagt auch eingehalten hätte.   
Oberbürgermeister Dette bedankt sich bei dem Ortsbeirat Garbenheim ebenfalls für die 
gute Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren. 
    
 
 
  
zu 5 Mitteilungen und Anfragen 

 
Ortsvorsteher Droß berichtet, dass 
 

 vom 19.10. – 16.11.2015  eine Totalsperrung der L 3020 zwischen Garbenheim und 
Lahnau durch  Hessen-Mobil  wegen Brückenbauarbeiten angeordnet sei.  
 

 er für die Terminplanung 2016 folgende Vorschläge mache: 
           Montag, 11.01.2016 , 20.00 Uhr   Ortsbeiratssitzung  
                       (TNe OB Wagner zum Haushalt 2016)           
           Montag,  22.02.2016   Ortsbeiratssitzung  
           Montag, 18.04.2016   konstituierte Sitzung des Ortsbeirates 

     Die weitere Terminplanung 2016 obliege dann dem neu gewählten 
Ortsbeirat  
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 der Parallelweg (Radweg) südlich der  B 49-Trasse zwischen den Einmündungen 
"Bahnhofstraße" und  "Raubach" stark verschmutzt sei. Der Ortsbeirat bittet darum, 
den Weg zeitnah maschinell zu reinigen. 
 

 wiederholt Hinweise von Anliegern und Einwohnern im Ortskern an ihn herangetra-
gen worden sei, dass in der Bachstraße (verkehrsberuhigte Zone)  immer wieder 
deutlich zu schnell gefahren werde.  Der Ortsbeirat bittet deshalb um die Durchfüh-
rung von  Geschwindigkeitsmessung bzw. -kontrollen in der Bachstraße.  

 
 
       
   
 
zu 6 Verschiedenes 

 
Ortsbeiratsmitglied Matthias Lenz 
 
weist darauf hin, dass es bei den  von "Hessen-Forst" festgelegten Rettungspunkten für 
Notfallhilfe im Stadtgebiet Wetzlar im Vergleich zu angrenzenden Kommunen deutliche 
Lücken gebe. 
Dies werde zumindest durch die aktuelle Übersicht im Internet (App) sichtbar.   
OV Droß teilte mit, dass er mit dem zuständigen Förster in der Angelegenheit Kontakt auf-
nehmen und in der nächsten Ortsbeiratssitzung darüber berichten werde. 
 
 
Der Ortsvorsteher bedankt sich bei allen Beteiligten für die Sitzungsteilnahme und beendet 
die Sitzung um 19:15 Uhr. 
         
 
 
  
 
 
 
   
Marita Riedl     Waldemar Droß 
(Schriftführerin)    (Ortsvorsteher)      
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